
令和４年度第１回月形町地域公共交通活性化協議会（令和４年６月１４日） 

１ 開 会 

（竹内参事） 

２ 挨 拶 

（上坂町長） 

   令和２年５月の苦渋の決断し札沼線の廃止を受け入れてから２年が経ちました。住民生

活の足を守るべく代替バスの月形浦臼線、月形当別線を運行していただいております。デマ

ンド交通から検証してきた月形町の新たな交通体制整備の結果として、交通空白地の解消

と高齢者など交通弱者支援として、定額ハイヤー事業を今年度よりスタートさせました。地

域情勢や交通利用者のニーズも日々変化しておりますし、人口も３，０００人を切ってしま

いました、そういう中でその時々にあった交通体制を整備したいと考えております。今後も

皆様方のご意見をうかがいながらバス運行の効率化あるいは利用者の利用勝手の良い形を

模索しながら進めていきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

３ 議 事 

（１）委員委嘱状交付について 

（２）会長・副会長の選任、部会の設置及び部会長の選任について 

  会長 堀委員 

  副会長 平吹委員 

  部会長 岸委員 

（３）報告第１号 路線バスの運行状況について ※資料公表せず 

  事務局（新道）から説明 

（４）報告第２号 月形当別線バスベイ（月ヶ岡駅上り）の設置について【資料２】 

  事務局（新道）から説明 

（５）報告第３号 月形町おでかけハイヤー事業について【資料３】 

  事務局（新道）から説明 

（６）報告第４号 月形町地域公共交通網形成計画の評価について【資料４】 

  事務局（樋浦）から説明 

 【質問・意見等】 

 （経亀委員）活性化再生法の改正により、地域公共交通網形成計画から地域公共交通計画に変

更となり努力義務化が示されている。月形町地域公共交通網形成計画が令和５年

度で切れるが、その後の予定を伺いたい。 

 （事務局新道）北海道が策定を予定している、南空知広域地域公共交通計画の動向を踏まえて

対応していきたい。 

 （北海道空知総合振興局宗山係長）来年度の策定に向け、どのように進めていくか市町村と相



談していく。 

（７）議案第１号 地域内フィーダー系統確保維持計画（案）について【資料５】 

  事務局（樋浦）から説明 

 【質問・意見等】 

 （経亀委員）月形浦臼線について、運行効率を上げることを考えてのダイヤ改正であれば、中

央バス等で取り入れているお盆ダイヤの設定も参考にすると良い。 

 （堀会長）内容は承認いただいた。地域内フィーダー系統確保維持計画は、運輸支局の協力を

得ながら進め、今後修正があれば次回協議会で報告することする。 

４ その他 

（１）札幌運輸支局より情報提供「ダウンサイジング等係る支援策について」 

  経亀委員から説明 

 【質問・意見等】 

 （岸委員 ）このような情報は、市町村にとって有効な情報である。新たな制度や補助メニュ

ーは、市町村にどのように伝達しているのか。 

 （経亀委員）市町村に対して随時情報提供しており、相談があれば個別に対応している。 

（２）国道除雪について 

 （事務局竹内）大雪により国道に設置しているバス停の見通しが悪いと住民、利用者から連絡

があるので、道路管理者である札幌道路事務所と来シーズンに向けて今後相談し

ていく。 

（３）旧石狩月形駅舎の解体について 

 （事務局竹内）今年度に解体を予定しているが、バス停位置の変更はありません。工事中のル

ートについては改めて運行事業者へ情報提供していく。 

（４）バス待合所について 

 （事務局竹内）路線バスの乗り継ぎについて、雨風を防げる待合所として町民サロンを開放し

ているので活用してほしい。 

（５）その他要望等について 

 （岸委員 ）今日は札沼線の廃止から代替バスがその後どうなってるかなと思い、バスとＪＲ

を乗り継いで参加している。下段モータースのバスの運転手さんが、とても感じの

いい人で良いなと思いました。 

       改善ポイントが二つ、ＪＲの待合場所はシンプルでいいなと思いながらも、長く

待つ人は医療大学の学内にセイコーマートがあるで、利用しても問題ないのであ

ればセイコーマートがある「お知らせ」を設置することで、利用者の満足度が高く

なるのが一点目、もう一つは乗り継ぎ時間の短縮で、来る際の話であるが医療大学

駅でＪＲからバスへの乗り継ぎのため３５分待つ接続設定であったが、ＪＲの別

の便に接続することで乗り継ぎ時間を短縮できることがあったので、ＪＲの便に

合わせて時刻をちょっと変えるなど検討の余地がある。 

 （事務局竹内）ＪＲダイヤを踏まえて毎年事業者と調整しているので、待合所も合わせて改善

できるか探っていきたい。 
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